

dente señor Gonzalez Ruiz, el Jurado dictó un veredicto de inculpabilidad y la Sala dictó sentencia condenando al procesado a la pena de un año y un día de prisión correccional, accesorias y costas.

A continuación se celebró otro juicio ante el taibunal de Derecho en el que se vió la causa instruida contra Narciso Casado que resulta el mismo procesado del juicio anterior y Francisco Oyarzabal.

Estos sugetos cometieron tres estafas, una en el estanco de Alza y dos en otros dos de San Sebastián por medio de sobres ó sea por el procedimiento quellan del «Portugvés».

Practicadas las pruebas, el fiscal señor Granés sostuvo las conclusiones provisionales pidiendo para los procesados las penas de seis meses para el primero y de tres para el segundo.

Los procesados se conformaron con la petición del ministerio fiscal y el juicio quedó concluso para sentencia.

Hoy se celebrará un juicio oral contra Federico Alvarez, por el supuesto delito de injurias.

Actuará de acusador el señor Arizpe y le defenderá el abogado señor Zuaznabar.

Centro Católico

Los simpáticos Luises de la Congregación de la Inmaculada y de San Luis Gonzaga, han organizado una matinee que se celebrará en el Centro Católico mañana domingo.

Se pondrá en escena «La Dacha» juguete cómico de don Mariano Pina Domingo y la zarzuela cómica «Crimen misterioso», de los señores don Enrique Tomasich y don Rafael Martinez y Nacarino, con música del maestro don Ignacio Busca.

Cuarto de socorro

En dicho centro fueron curados ayer los siguientes:

Angela Astiazarán, de 54 años, de una herida punzante en el pié derecho, la que se ocasionó con un cristal.

José María Vesoro, de cinco años de una contusión en la región parietal derecha.

Gregorio Olano, de 50 años, de la rotura de una nariz del tercio medio posterior del muslo derecho.

Dos cacos

Al pasar los carros carboneros por la calle de Igentea, dos muchachos pretendieron llenar los saquitos de dicho combustible, pero fueron vistos por el celador y se dieron a la fuga.

El guardia los persiguió recorriendo varias calles y por fin los cacos pudieron ocultarse.

El agente indagó el nombre de uno de ellos que se llama Luis Segura.

Arbitrios municipales

Por concepto de arbitrios municipales se hizo ayer la siguiente recaudación:

En la alhóndiga 3.660,90 pesetas.

Y en el matadero 818,46 pesetas.

La adoración nocturna

Es una de las asociaciones que prospera á pasos agigantados por toda España, lo que hace concebir un triunfo y no lejano para la Iglesia.

Los católicos hasta ahora han permanecido divididos y apenas se conocían en la adoración nocturna para luchar unidos bajo la bandera de la Inmaculada y se declaran defensores del Divino Creador.

En Vizcaya, en la importante villa de Begoña, se ha establecido una importante sección de adoradores nocturnos, cuya vigilia de inauguración se celebrará el día 7 del próximo mes de Diciembre.

A dicho acto ha sido invitada la sección de San Sebastián.

Autorización

Por la Alcaldía ha sido autorizado don N. Alvarez de Toledo para que pueda trabajar mañana hasta el mediodía en la edificación que construye en Martutene.

Reuniones

Ayer se reunió la comisión de Gobernación para el despacho de asuntos concernientes á su cartera.

También se reunió la de obras para el despacho ordinario de los inherentes á la misma.

Libramientos

Han sido expedidos los libros

mientos correspondientes al servicio de bagajería y del comisionado del ramo que importan 257,96 pesetas, prestado en el mes último, y cuya suma corresponde percibir al Ayuntamiento.

Multas

Por la Alcaldía han sido impuestas multas de cinco pesetas á varias vendedoras del Mercado de San Martín, por promover escándalo en la plaza.

La banda infantil

La simpática por muchos títulos banda infantil, se propone honrar dignamente á su excelsa Patrona gloriosa Santa Cecilia.

Comenzarán el día recibiendo el Pan de los Angeles en la Misa de seis y media.

A las siete recorrerán las calles del barrio de Gros tocando diana y á las ocho y media se cantará una solemne misa por el coro de asilados pertenecientes á la banda, oficiando don Nicanor Moreno y con asistencia de la Junta de patronato.

A las nueve y media los músicos servirán á todos los asilados un espléndido almuerzo costeado de la caja de aquellos y después habrá varios festejos para solaz de los asilados.

A las doce banquete de la banda y terminada la comida saldrán todos los recluidos con la música y se situarán frente al asilo de Uba, donde ejecutarán un concierto, sirviendo después una paella costeada por la banda á los asilados de Uba.

Este es el programa que los niños de dicho establecimiento se proponen desarrollar con gran lucimiento y brillantez.

A los señores sacerdotes

Candelero y candelabros buen surtido y precios de fábrica.

Pedir catálogos.

No hay otra sucursal en el Norte.

Teléfono 1.020 Hijos de M. Garn, Ascao, 1, Bilbao.

Frontón Lequeitio

Mañana tendrá lugar en el frontón de Lequeitio un partido de pelota á mano entre el Chiquito de Azcoitia y Cantabria, mano á mano.

Este partido está organizado pagar en el frontón vizcaíno hace bastante tiempo y seguramente que hubiera llevado á mucha gente de no haberse jugado en San Sebastián el domingo pasado, pero sin embargo como es lo mejor que se puede ver hoy en las canchas, la animación ha de ser grande en Lequeitio mañana.

Adquisición de caballos

El gobierno español ha adquirido en Francia buen número de caballos para la remonta con destino á nuestro ejército.

Ayer en un tren mixto pasaron cuatro vagones llenos de jacos.

Farmacias de turno

Mañana quedarán abiertas para el despacho al público desde la una de la tarde, las farmacias siguientes:

Sr. Ayala, San Jerónimo 18 y Plaza de la Constitución 17.

Sr. Usabiaga, Plaza Guipúzcoa número 2.

Sr. Ducloux, Urbieta 33 acceso-rio.

«La Constanca»

Puntos de venta en esta ciudad: D. Esteban Aramburu; Narrica, 42, tienda.

Estanco de la calle Mayor, frente al Teatro Principal.

Sras. Hijas de Aramburu; Alameda, 21, (Boulevard).

Puesto de periódicos en la calle de Urbieta.

Puesto de periódicos en la calle de Miracruz, (barrio de Gros).

Estanco en la misma calle de Miracruz.

Estanco en la estación del ferrocarril del Norte.

BOLETIN DIARIO

Santoral.—Día 21 de Noviembre.—«Santa Ana se apresuró á llevar á María al templo y ofrecerla á Dios».

La Presentación de Nuestra Señora. Santos Rufo, Gelasio, papa Honorio, Eutiquio y Esteban, mártires, y Columbano, abad.

Santoral.—Día 22 de Noviembre.—Trabajad y orad por la restaura-

ción del canto eclesiástico según los deseos de la iglesia.

Santos Cecilia, virgen y mártir, Mauro, Filemón y Apías, mártires, y Pragmacio, obispo y confesor.

Registro civil

En el Juzgado municipal se verificaron las siguientes inscripciones.

Nacimientos

Rosa Domínguez Cabezas.

Angel Santa María Núñez.

María Alonso Rodríguez.

Juliana Jonquié Elustondo.

José Extreñi Amiano.

Defunciones

Petra Aguirre Jáuregui.

José Leunda Olasagasti.

Antonio Eminecaga Echeveste.

Juana Aguirre Artola.

CONFERENCIA

POR TELEGRAFO

Madrid

21 -1-30 m.

LOS SOLIDARIOS

En su reunión los solidarios han acordado estar á la expectativa de cuanto ocurra con el proyecto de administración local y encargar á los señores Abadal y Buen contesten á las alusiones y estudiar el articulado presentando y defendiendo enmiendas que se estime convenientes.

UN ACUERDO

En el Consejo de ministros se ha acordado consignar en el articulado de la ley de presupuestos una autorización á los Ayuntamientos asimilados á las capitales para hacer reparos vecinales.

VARIAS NOTICIAS

Proyéctase hacer una tirada de un millón de ejemplares del discurso de Moret para repartirlo por toda España.

Los asambleístas han visitado al señor Lacierva, manifestándose éste agradecido por el voto de gracias de la asamblea por el abaratamiento de los servicios.

Los señores Mencheta y Lombardero le expusieron las conclusiones ya conocidas.

El ministro contestó con frases laudatorias para la prensa de provincias y ofreciendo que les atenderá.

Negó la versión de que el gobierno sea enemigo de la prensa cuando ninguno ha dado mayores facilidades.

Los asambleístas salieron complacidos, pero los representantes de los periódicos del trust en provincias no han asistido á la visita.

En «Blanco y Negro» se verificó el té con que ha obsequiado el señor Luca de Tena á los asambleístas.

El señor Tena y los redactores de «A B C» multiplicábanse en atender y obsequiar á los invitados.

Estos quedaron satisfechísimos.

Visitaron la Exposición de pinturas de la asociación de la prensa y después los talleres del «A B C».

Mañana se reunirá la junta superior de la escuadra para hacerse cargo de los informes de los centros técnicos sobre las proposiciones del concurso de escuadra.

Las subcomisiones de presupuestos del Senado de obligaciones generales y de la presidencia se reunieron acordando redactar un proyecto de dictamen que someterán mañana en pleno de acuerdo con el proyecto del Congreso.

Mañana marchará á Valladolid el señor Azcárraga para asistir á la boda de su hijo.

Entre políticos apenas se ha

hablado hoy de las próximas elecciones de Valencia.

Se han hecho cálculos sobre la posibilidad de determinadas candidaturas.

Hablando un caracterizado carlista decía que la candidatura de Simó no está consultada con el señor Barrio y Mier habiendo surgido de la Liga Católica de Valencia.

No se sabe quiénerá el candidato radical.

Hablando de la designación del hijo de Salmerón para Barcelona algunos catalanes deían que por ser hijo de Salmerón se le votaría; pero que los diputados de Cataluña deben ser catalanes.

Una comisión de Valencia visitó al señor Besada para hablarle de los créditos del hospital y el señor Besada se mostró propicio á arreglar el asunto.

El domingo en el paraninfo de la Universidad se repartirán los premios á los profesores y niños que fueron invitados á la fiesta suspendida el domingo anterior.

El sacerdote señor Cucarella ha declarado ante el juez, pero se guarda secreto acerca de sus manifestaciones y se supone que negaría el delito.

El señor Cucarella quedó en libertad con la obligación de comparecer el lunes y se muestra tranquilo diciendo que jamás trató de huir.

En Zaragoza en el Círculo Mercantil se inauguró el congreso de turismo y presidieron el alcalde, el rector de la Universidad, el señor Paraiso y los concejales.

El señor Bermejo saludó á los concurrentes é hizo historia del turismo ensalzándolo.

Hubo discursos y después se constituyeron las secciones para examinar las ponencias.

OTRAS NOTICIAS

Se han recibido en Madrid despachos de Cannes, Francia, participando que el conde de Caserta se halla en gravísimo estado.

Los médicos desconfían de salvarle.

Con motivo de la muerte del gran duque Alejo la corte vestirá de luto durante cuatro días.

El ministro de la Gobernación ha manifestado á los periodistas que tiene el propósito de introducir nuevas reformas en el cuerpo de policía.

Para ello añadió al presupuesto la cantidad destinada á estas mejoras.

Además creará un nuevo cargo de jefe de policía que será superior á todos los conocidos hasta el día.

SENADO

A las tres y media abre la sesión el general Azcárraga.

En el banco azul los señores Primo de Rivera, Ferrándiz, Lacierva y González Besada.

El señor de Buen se ocupa de la admisión temporal del maíz, pide que se rebajen los derechos de transportes.

Le contesta el ministro de Hacienda, prometiendo estudiar el asunto.

El marqués de Camps pide socorros para los damnificados por los temporales en Gerona.

Pide también que se recompense á la familia del señor Ontoria, muerto en las Palmas al querer salvar á unos pescadores en peligro.

El señor Loigorri solicita que se quiten los descuentos á los empleados del Estado.

CONGRESO

A las tres declara abierta la sesión el señor Dato,

Los señores Maura, Sánchez Guerra y Lacierva, en el banco azul.

Se lee y aprueba el acta.

Se entra directamente en el orden del día.

Sigue la discusión del proyecto de administración local.

El señor Bellver contesta á los señores Miró y Roberts.

Rectifica Miró.

Moret interviene para alusiones.

Dice que el gobierno encontrará oposición en las izquierdas si no modifica su criterio.

Se levanta á hablar el señor Maura.

Dice que á él es igual que las Diputaciones se renueven total ó parcialmente.

El señor Gimeno combate el proyecto.

MAS DEL CONSEJO

El consejo ha durado cuatro horas pues comenzó á las nueve y terminó á la una de la tarde.

A la salida manifestaron los ministros que habian cambiado impresiones acerca de la marcha de los debates parlamentarios.

VARIAS NOTICIAS

Se ha dado un voto de confianza al presidente señor Maura para contestar á Moret y Azcárate en el debate sobre las elecciones de segundo grado.

El ministro de la Gobernación leyó una memoria sobre mejoras en las comunicaciones telegráficas y telefónicas, la cual fué aprobada.

También se aprobaron varios expedientes sobre arriendos de locales con destino á casa-cuartel de la guardia civil.

También se acordó en el Consejo, según han manifestado los ministros, que se haga cuestión de gabinete la aprobación del proyecto de ley sobre régimen local.

Esta tarde, en la Cámara popular seguirá la discusión del presupuesto parcial de Estado.

Hoy han salido para sus respectivos destinos, los periodistas de provincias que llegaron á Madrid para asistir á la Asamblea de la prensa.

FUGADOS DETENIDOS

De Santander comunican que se ha confirmado oficialmente la detención de dos de los tres presos fugados del penal de Huero en Santoña.

El comandante de las fuerzas que procedieron á su detención ha comunicado al gobernador que después de una penosa persecución realizada per 21 individuos pertenecientes á la benemérita y 25 paisanos de los pueblos de los alrededores, fueron detenidos Angel Ferrez y José Aguilera junto á la dehesa de Villanueva.

Ambos fueron encerrados anoche provisionalmente en los sótanos de la Casa-Ayuntamiento de Rozas.

En el tren correo del Norte han sido conducidos esta mañana á Santander.

El preso Aguilera tiene una profunda herida en la cabeza causada con un palo por uno de los paisanos que acompañaban á la benemérita.

El gobernador civil felicitó cordialmente al comandante que ha procedido á la detención, haciéndola extensiva á los individuos á sus órdenes.

REUNION DE LOS BLASQUISTAS

Dicen de Valencia que los elementos afectos á la política de Blasco Ibañez, tuvieron una reunión.